
人権教育町別学習会議事録 

 
１ 日時   平成 27 年 8 月 20 日（木） 19:30～20:30 

２ 場所   構公民館 2 階大広間 

３ 参加者  構町民約 80 名、津田小学校先生 10 名、飾磨西中学校先生 6 名 

４ 内容 

(1) 開会  司会者：藤力さん 

・時間になりましたので、平成 2７年度ふれあい学習会を開会します。 

(2) 自治会長挨拶 梶原自治会長 

     ・本日は大勢の皆様方に出席していただきありがとうございます。 

      ・高齢化社会では人と人とのつながりが大切です。 

      ・後ほど啓発映画もありますので、皆様方が人権について考える場とし 

ていただけたらと思います。 

(3) 飾磨西中学校教頭先生挨拶 浅見教頭 

      ・7 月に文部科学省から送られてきた道徳の学習指導要領の中に「他者と

共により良く生きる」という言葉があります。 

      ・「他者と共により良く生きる」ことが大切だと思います。 

(4) 先生自己紹介 

      ・津田小学校先生９名自己紹介 

      ・飾磨西中学校先生５名自己紹介 

 (5)推進委員自己紹介 

   ・構の人権教育推進委員５名自己紹介（1 名欠席） 

 (6)人権講和 藤本指導員 

      ・人権とは何ですかと問われたらどう答えますか、人権とは私たちが幸せ   

に生きるための権利だと思います。 

    ・私たちは知らず知らずのうちに人を傷つけていることはありませんか、 

     何気ない言葉が他者を傷つけたりします。 

       ・「女だからおしとやかに」、「まだ結婚していないの」という言葉は女性

に対するセクハラになります。 

       ・女性の人権、子供の人権、外国人の人権等色々な人権がありますが、啓

発映画を通してまだ根強く残っている同和問題について考えましょう。 

  (7) 人権啓発映画鑑賞 

      ・「あなたに伝えたいこと」 25 分間映画鑑賞 

 

 



 (8)意見交換・感想発表 

   桑名推進委員 私も映画の中の父親と同年代で、娘がいざ結婚するとなると、相

手の出身地や家系を気にすると思います。自分がどう対応したら

よいのか勉強になりました。 

          インターネットは便利だが、人を傷つける凶器にもなると考えさ

せられました。 

   大村民生委員 娘が二人いますが、私自身は同和のことにあまり関心を持たなか

った。 

          町内の独居老人がここ２～３年で増えて 77 名いますが、隣近所

の助け合いが必要だと思います。 

   上野スポーツ振興会会長補佐 

          同和問題は私が子供の頃（ずっと昔）からあって、根が深い問題

だと思います。他人事と思っている自分がいる、他人事でなく自

分のことに置き換えて真剣に考えることが大切だと思います。 

   津田小学校八木先生 

          実際の社会の中では色々な人権問題があり、まだまだ偏見が残っ

ています。 

おかしいことに対しておかしいと言える子供たちになってほし

い。 

   司会者：藤力さん 

貴重な意見や感想ありがとうございました。同和問題はいまだに

根深く残っています。相手の立場に立って考えてほしいと思いま

す。 

 (9)総評 津田小学校石川校長 

       ・私たちは普段は人権についてそんなに考えていないと思います。人と  

してこれはおかしいのではないか、人としてこれで良いのか、と考え 

る感覚を持ってほしい。 

・同和地区を調べたり、出自を調べたりすること自体が差別だという認

識を持ってほしい。 

       ・インターネット上には人を傷つける言葉が沢山流れています。何が正

しくて、何が正しくないのか、常に考えてほしいと思います。 

       ・この学習会は、年に一度の心の健康診断（心のチェック）と捉えてほ

しいと思います。他人事ではなく、自分のこととして考えることが大

切です。 

 (10)閉会  司会者：藤力さん 

・これで学習会を閉会します。皆様ありがとうございました。 


